

Le Mot du Maire

Chères Vernétoises, chers Vernétois,

Le printemps marque le changement de la nature, de la faune et de la flore que nous devons respecter. L'équipe de nos services techniques a contribué à embellir notre environnement en aménageant une zone en friche avec des plantations de fruitiers, un cheminement piétonnier et un espace de repos. Cette zone contribuera au bien-être de tous à proximité du futur écoquartier.

Le printemps c'est aussi le retour des travaux dans les jardins, de la tonte, du bricolage... Pour la tranquillité de chacun, soyez respectueux des créneaux horaires utilisables.

Le programme d'expositions de la commission culture, le prochain « Printemps des Artistes Vernétois » et les principales manifestations de nos associations animeront la vie de notre commune tout au long des prochaines semaines. Vous êtes invités à les accompagner et à participer.

Ce printemps 2024 verra aussi les élections européennes en juin avec un choix important quant à notre devenir. Ce choix d'une Europe forte, respectueuse des droits de l'Homme, garante de nos valeurs de liberté, d'égalité et de fraternité devra nous guider pour éviter le pire et au contraire croire en un avenir meilleur.

Je ne peux terminer ce mot sans évoquer la disparition de deux personnes qui ont marqué la vie du Vernet. Michel Biéret nous a quitté en janvier après avoir géré avec Maguy pendant de nombreuses années le bar-restaurant l'Académie du Vernet ; en février, Annette Bonnet, présidente de Tonic Gym et membre du CCAS a laissé elle aussi un grand vide. Ils ont marqué et animé la vie de notre commune et écrit une page de notre histoire. Un grand merci à tous les deux et une pensée à leurs familles.

Bon Printemps à toutes et tous.

Bernard AGUIAR, Maire

Rencontre intergénérationnelle avec le Conseil Municipal des Enfants

Par Florian COSTA

À l'occasion de Mardi Gras, les jeunes élus du Conseil Municipal des Enfants se sont rendus à la maison de retraite du Vernet le 13 février 2024. Au programme, échange avec les résidents, confection de masques pour le carnaval et goûter offert par la résidence. Jeunes et moins jeunes ont dialogué et partagé ce moment dans la bonne humeur.



Les rencontres intergénérationnelles entre résidents de la maison de retraite et les élèves de l'école communale, sont un projet porté par les élus du CME. D'autres moments sont envisagés, notamment à l'occasion du carnaval de l'école. La Municipalité remercie chaleureusement les jeunes élus pour leur engagement ainsi que la directrice, l'animatrice et les résidents de la Villa Paul Thomas pour leur accueil.





Printemps des Artistes - Edition 2024

Par Nadine DEMAY, Coordinatrice du Printemps des Artistes Vernétois

Artistes Vernétois, le week-end du 1er et 2 juin prochain est à vous !

En effet, le 1er juin prochain débutera le huitième Printemps des Artistes Vernétois. Durant ce week-end, tous les artistes vernétois, confirmés ou en herbe, pourront présenter et partager leur passion artistique avec le public. La place Marcel Guillaumin se transformera pour l'occasion en modeste place « du Tertre » et les œuvres et créations artistiques seront exposées jusqu'au 6 juin à la salle Robert Devaux.

Vous êtes peintre, sculpteur, musicien, dessinateur, écrivain, photographe, danseur, chanteur, artiste de rue, ce projet vous séduit, alors n'hésitez pas à venir vous inscrire en Mairie (04 70 98 51 00) pour participer à cette manifestation riche en partage et en émotions.



Sports Nature et "Suricate"

Par Florian COSTA

Un outil pour signaler les problèmes rencontrés sur les chemins

Pour améliorer la qualité des itinéraires et des sites de pratiques de l'agglomération, Vichy Communauté utilise l'application **SURICATE**. Avec plus de **2 000 km d'itinéraires balisés** pour la pratique pédestre, équestre, trail et VTT mais aussi **4 sites d'escalade** et **12 parcours permanents de course d'orientation**, cet outil permet aux usagers des chemins de **signaler les problèmes rencontrés sur les itinéraires** : arbres tombés, signalétique manquante, problèmes environnementaux... Vous pouvez également faire le signalement depuis le site internet du dispositif : sentinelles.sportsdenature.fr ou encore depuis l'application mobile Vichy Randos & VTT qui référence l'ensemble de l'offre d'Activités de Pleine Nature (parcours, services...).



Se prémunir des frelons asiatiques

Aidez-nous à protéger nos abeilles, notre biodiversité et notre sécurité en installant des pièges à frelons dans votre jardin !

En 2023, 15 à 30% des colonies d'abeilles ont été décimées par les colonies de frelons asiatiques. Dès le printemps, entre 12°C et 15°C, et sur les six semaines suivantes, le piégeage des reines prévient la formation des nids et permet d'éviter les fortes prédateurs observées en été et au début de l'automne.



Frelon asiatique

Son thorax est brun foncé et son abdomen présente des segments bordés d'une fine bande orangé caractéristique.



Frelon européen

Réaliser votre piège : Guide pratique du Frelon asiatique sur www.unaf-apiculture.info



Vernet'Economie

Par **Christiane LATAPIE** et **Jacques PACAUD**

Ils ont été jadis plus nombreux sur notre commune. Il n'en reste aujourd'hui qu'un seul : c'est le bar tabac presse "l'Académie". Implanté à l'angle de la place de l'église Saint Georges* et de la rue de Cusset, ce lieu chargé d'histoire fut pendant des décennies un café restaurant, qui porta jusque dans les années 1950 le nom de "Petit-Fradin".

Son nom actuel lui a été donné après la création de l'Académie du Vernet par Marcel Guillaumin, ancien directeur de l'école communale.



Entre passion et expérience

Michel et Maguy Bieret, tous les deux bourbonnais et riches d'une forte expérience dans l'hôtellerie restauration, souhaitent revenir près de leurs racines. Après de nombreuses saisons passées dans la moitié sud de la France, ils reprennent tout d'abord un bar hôtel à Vichy. Ils le cèderont quelques années plus tard pour migrer et reprendre un établissement du même type dans le Gard. L'expérience n'est pas conforme aux attendus et l'opportunité de cession se présente. Ils redeviendront salariés, toujours dans le Gard pendant deux ans. Toutefois, Olivier, leur fils, né à Vichy en 1983, manifeste son envie de revenir dans l'Allier. Le couple retourne en prospection et découvre que le restaurant bar de "l'Académie" est à vendre. La décision est rapidement validée et la famille prend la direction du Vernet en 1991. Elle investit rapidement les lieux et engage la réhabilitation du logement situé au-dessus pour y résider.

Un succès assuré !

Très vite, les vernetois les adoptent, facilitant du même coup leur installation. L'affaire se développe bien, ce qui amène Michel et Maguy à acheter en 1998, le bar restaurant "Le St Pierre", implanté à quelques encablures rue Paul Devaux. L'activité, vente de tabac comprise, est rapatriée à "l'Académie".



La clientèle est locale, fidèle, sympathique et attachante. Les repas proposés en semaine sont du type "ouvriers", améliorés le Dimanche. Les soirées moules frites, coq au vin, poule au riz, paella, régulièrement organisées, rythment la vie du cœur du bourg. Jusqu'à 80 repas, voire plus, seront servis pour des banquets. La restauration sera assurée jusqu'en 2016. Le poids des ans commence toutefois à peser sur les épaules du couple passionné par le contact et le service aux autres, le contraignant à se recentrer sur les activités de bar et de vente de tabac et de journaux.

Une relève familiale

2019 marque le passage de témoin entre les parents et leur fils. En effet, ce dernier durant toute sa jeunesse, a suivi les pas de ses derniers...

Après une formation au Lycée Valéry Larbaud de Cusset, Olivier part sillonner la moitié sud de la France, au gré de différents postes de saisonniers dans l'hôtellerie restauration. Passionné de sports de glisse et de musique, on le retrouve plutôt en bord de méditerranée l'été et dans les stations alpines l'hiver. Il s'y forgera lui aussi, une solide expérience professionnelle et sportive.

Mais le « mal du pays » se fait sentir. Après une dizaine d'années d'alternances, Olivier revient travailler dans des hôtelleries Vichyssoises et Royataises. A l'intersaison, il prend la direction du sud pour y faire des vendanges. Il développe, parallèlement, le projet de devenir son propre patron. Ainsi, quand l'opportunité de prendre le relais de ses parents à "l'Académie" se présente, il n'hésite pas un seul instant.

Depuis la disparition de Michel au début de cette année, Olivier est désormais seul aux commandes de l'affaire et c'est à lui de poursuivre l'écriture de son histoire. Maguy reste néanmoins très présente à ses côtés, même si elle hésite un peu moins à s'adonner aux randonnées pédestres et à la cueillette des champignons.

Leurs projets pour l'Académie ne manquent pas. Certains s'inscrivent d'ailleurs dans l'évolution de la place Guillaumin qui doit se concrétiser l'année prochaine.

Vous souhaitez passer un moment convivial et chaleureux, profiter de la terrasse ensoleillée, seul ou avec des amis : venez à "l'Académie"

* L'église St Georges, située au cœur du bourg, est reconstruite en 1763. Elle sera désaffectée en 1930 pour devenir par la suite, la salle Robert Devaux.

Bar Tabac Presse L'ACADÉMIE
Place Marcel Guillaumin - LE VERNET
Téléphone : 04 70 98 69 64



Au Vernet

Programme Culturel

Année 2024

Salle Robert Devaux

Disponible en mairie et téléchargeable sur le site internet de la commune : www.levernet.fr

Mobil'Santé :

Place Marcel Guillaumin

Judi 18 avril : de 9h30 à 12h00
présence d'un psychologue

Mardi 14 mai : de 9h30 à 12h00
présence d'un médecin

Judi 13 juin : de 13h00 à 17h00
test de dépistage du diabète

Le Jardin Enchanté

Dimanche 21 avril - 10h00

Complexe Gabriel Péronnet

Renseignements : Comité des Fêtes : Mme BONIN au 06 98 22 00 32

Dîner Dansant

Samedi 27 avril - 19h00

Complexe Gabriel Péronnet

Entrée : 25€ - Renseignements : Comité des Fêtes : Mme BONIN au 06 98 22 00 32

Fête de la St Georges

Du 21 au 28 avril 2024

Place Marcel Guillaumin

Renseignements : Comité des Fêtes : Mme BONIN au 06 98 22 00 32

Cirque Corsica

du 27 au 29 mai

Chapiteau au Parking du Complexe Gabriel Péronnet

Renseignements : 06 61 26 77 72

Printemps des Artistes

2 - 3 - 4 juin

Place Marcel Guillaumin

Renseignements Secrétariat de Mairie au 04 70 98 51 00

Les 14 km du Vernet

Dimanche 16 juin - 8h00

Complexe Gabriel Péronnet

Renseignements : association Courir à Cusset au 07 60 06 60 59

Etat Civil

NAISSANCE

Démy ROGIER née le 10 décembre 2023
Leythen BOISSONNET GUERRY né le 17 décembre 2023
Augustin BAUD né le 28 décembre 2023

DECES

Jean-Pierre THIRY le 2 janvier 2024, 82 ans
Michel BIÉRET le 6 janvier 2024, 75 ans
Hugues CHAPUIS DE FIEUX DE MONTAUNET le 16 janvier 2024, 53 ans
Lucien NOLL le 20 janvier 2024, 94 ans
Anne-Marie "Annette" BONNET née BOUDIER le 11 février 2024, 76 ans
Stanislas KULINSKI le 19 février 2024, 90 ans
Danièle TIXIER née REMORDS le 19 février 2024, 72 ans
Marie-Louise LAPLACE née LAMPRE le 22 février 2024, 99 ans

Informations

BLOG DES ENFANTS :

Suivez toutes les activités de vos enfants durant l'accueil de loisirs et la cantine
<https://guillaumin03.toutmoncentre.fr/>

ACTUALITÉS COMMUNALES :

www.levernet.fr, suivez l'application "Intramuros" et notre Page Facebook "Le Vernet"

RANDONNÉES ET PLEIN AIR :

Contribuez à la qualité des itinéraires



Téléphone : 04 70 98 51 00
Courriel : contactelevernet.fr

Horaires d'ouverture : Lundi, mercredi, jeudi, vendredi de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h30, mardi de 8h30 à 12h30 et samedi de 9h à 12h